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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FISCALIZACIÓN 
 
PRESENTA IEEQ CATÁLOGO PARA FISCALIZAR A LAS ASOCIACIONES POLÍTICAS ESTATALES EN 2016 
Comunicado 
En sesión extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue 
presentado el proyecto de ‘Catálogo de cuentas y formatos a los que deberá sujetarse la contabilidad de las 
asociaciones políticas estatales durante el ejercicio fiscal de 2016’. La Presidenta de la Comisión, Consejera 
Gabriela Benites Doncel, señaló que la propuesta será remitida a la Secretaría Ejecutiva, para que sea puesta a 
consideración del Consejo General. El Técnico Electoral Israel Issasi Alcántara, adscrito a la Unidad Técnica de 
Fiscalización, informó que el proyecto de catálogo no presenta cambios significativos respecto al utilizado en el 
presente año, toda vez que se alcanzó el objetivo de elevar la certeza y la transparencia en la rendición de cuentas 
de la asociación política estatal Alianza Ciudadana de Querétaro A P E. Dicho catálogo incluye los siguientes 
apartados: Generalidades, Descripción del sistema contable, Clasificación de las cuentas, Normas aplicables, 
Listado de las cuentas que deben capturarse en el sistema, Descripción de las cuentas de balance de ingresos y 
egresos, así como los Formatos en los cuales deberá reflejarse la contabilidad. Por otra parte, los integrantes de la 
Comisión solicitaron a la unidad técnica, realizar un análisis para determinar la viabilidad de implementar un 
sistema de fiscalización en línea para las asociaciones políticas estatales.  Acudieron a la sesión la Secretaria y el 
Vocal del colegiado, consejeros Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera, respectivamente; el Consejero 
Electoral Luis Octavio Vado Grajales; y la Secretaria Técnica de la Comisión, Arely Patricia Rodríguez Ley. (AM, 6 
/DQ, 6) 
 
BUSCARÁN MANTENER RENDICIÓN DE CUENTAS 
En sesión extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue 
presentado el proyecto de ‘Catálogo de cuentas y formatos a los que deberá sujetarse la contabilidad de las 
asociaciones políticas estatales durante el ejercicio fiscal de 2016’.  La Presidenta de la Comisión, Consejera 
Gabriela Benites Doncel, señaló que la propuesta será remitida a la Secretaría Ejecutiva, para que sea puesta a 
consideración del Consejo General. El Técnico Electoral Israel Issasi Alcántara, adscrito a la Unidad Técnica de 
Fiscalización, informó que el proyecto de catálogo no presenta cambios significativos respecto al utilizado en el 
presente año, toda vez que se alcanzó el objetivo de elevar la certeza y la transparencia en la rendición de cuentas 
de la asociación política estatal Alianza Ciudadana de Querétaro A P E.  Dicho catálogo incluye los siguientes 
apartados: Generalidades, Descripción del sistema contable, Clasificación de las cuentas, Normas aplicables, 
Listado de las cuentas que deben capturarse en el sistema, Descripción de las cuentas de balance de ingresos y 
egresos, así como los Formatos en los cuales deberá reflejarse la contabilidad.  Por otra parte, los integrantes de la 
Comisión solicitaron a la unidad técnica, realizar un análisis para determinar la viabilidad de implementar un 
sistema de fiscalización en línea para las asociaciones políticas estatales.   Acudieron a la sesión la Secretaria y el 
Vocal del colegiado, consejeros Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera, respectivamente; el Consejero 
Electoral Luis Octavio Vado Grajales; y la Secretaria Técnica de la Comisión, Arely Patricia Rodríguez Ley. (EUQ, 5) 
 
http://sinpermiso.com.mx/presenta-ieeq-catalogo-para-fiscalizar-a-las-asociaciones-politicas-estatales-en-2016/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/elevar-la-transparencia-en-rendicion-de-cuentas-ieeq/ 
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http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/27075/ 
 
http://www.puntosdevista.tv/2015/11/presenta-ieeq-catalogo-para-fiscalizar.html 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-catalogo-para-fiscalizar-a-asociaciones-politicas-estatales-en-
2016 
 
PRESENTAN EL CATÁLOGO 
Por Redacción 
En sesión extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), fue 
presentado el proyecto de ‘Catálogo de cuentas y formatos a los que deberá sujetarse la contabilidad de las 
asociaciones políticas estatales durante el ejercicio fiscal de 2016’. La Presidenta de la Comisión, Consejera 
Gabriela Benites Doncel, señaló que la propuesta será remitida a la Secretaría Ejecutiva, para que sea puesta a 
consideración del Consejo General. El Técnico Electoral Israel Issasi Alcántara, adscrito a la Unidad Técnica de 
Fiscalización, informó que el proyecto de catálogo no presenta cambios significativos respecto al utilizado en el 
presente año, toda vez que se alcanzó el objetivo de elevar la certeza y la transparencia en la rendición de cuentas 
de la asociación política estatal Alianza Ciudadana de Querétaro A P E. Dicho catálogo incluye los siguientes 
apartados: Generalidades, Descripción del sistema contable, Clasificación de las cuentas, Normas aplicables, 
Listado de las cuentas que deben capturarse en el sistema, Descripción de las cuentas de balance de ingresos y 
egresos, así como los Formatos en los cuales deberá reflejarse la contabilidad. (El Mosquito p9) 
 
ELECCIONES DE AUTORIDADES AUXILIARES 
 
EL MARQUÉS ELIGE SUBDELEGADOS 
Por Redacción  
El gobierno municipal de El Marqués informó sobre los resultados preliminares de la elección de subdelegados 
para las comunidades que comprenden el territorio de esta demarcación. En una elección ciudadana por método 
directo, se dio a conocer que en 30 comunidades se definió a un ganador; en 10 se registró un sólo candidato por 
comunidad, que se anunció como vencedor; mientras que en siete se presentaron impugnaciones, que ya fueron 
atendidas por las autoridades municipal de este proceso. En dos subdelegaciones ningún ciudadano se registró 
para ser candidato, por lo que será el titular del gobierno municipal quien determine al subdelegado 
correspondiente, como lo determina la ley. El alcalde Mario Calzada Mercado ha sido claro: “la instrucción es que 
no existan imposiciones, es, que sean las mejores personas, gente que tenga credibilidad en sus comunidades, que 
cumpla con los requisitos y si el pueblo los elige, pues adelante, estoy contento de trabajar con quien el pueblo 
decida”. Cabe recordar que los miembros del Ayuntamiento, a través de una comisión especial integrada por 
representantes de distintas fuerzas políticas, definieron el método de elección directa, con la intención de abrir el 
proceso para que los ciudadanos votaran por sus representantes, para que las acciones de gobierno estén 
encaminadas a dar respuesta y rendir cuentas a los ciudadanos. Por este motivo, se firmó un convenio de 
colaboración con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para legitimar el desarrollo de la elección 
que se llevó a cabo el 22 de noviembre. El número de boletas que se destinó a cada casilla se definió en base al 
proceso anterior, más un 20 por ciento. (EUQ, 7) 
 
 
 

http://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-catalogo-para-fiscalizar-a-asociaciones-politicas-estatales-en-2016
http://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-catalogo-para-fiscalizar-a-asociaciones-politicas-estatales-en-2016
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ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN 
 
SE PUBLICA INSERCIÓN: de la campaña de promoción del voto para la elección extraordinaria en el Ayuntamiento 
de Huimilpan el domingo 6 de diciembre. (DQ, 9) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA  
Confusión ante elección extraordinaria. Nos cuentan que la tienen muy difícil los compañeros reporteros que 
cubren la fuente de gobierno del estado y los mismos funcionarios estatales, ya que en estos días, y hasta el 6 de 
diciembre, la información no fluirá como ellos desean, debido a la veda electoral por la elección extraordinaria que 
elegirá presidente municipal el próximo 6 de diciembre en Huimilpan. Nos mencionan que hay mucha confusión 
entre los reporteros y funcionarios porque el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no ha definido 
claramente quiénes y dónde pueden o no pueden hablar de los programas y acciones gubernamentales que se 
están desarrollando actualmente. Por si las dudas, gobierno del estado se ha mantenido en perfil bajo, tanto que 
inclusive ha dejado de mandar agenda de actividades. Así que a esperar… (EUQ, 2) 
 
EL OCASO DE JUAN GUZMÁN 
Por: Mariana Chávez 
Juan Guzmán Cabrera, renunció a la candidatura a la presidencia municipal de Huimilpan, bajo el argumento que el 
“PRI ha ganado” y que lo traicionó junto con el PVEM y Nueva Alianza, éste último lo postuló en la elección 
ordinaria del 7 de junio pasado y ganó, pero el triunfo fue anulado por el Tribunal Electoral del estado de 
Querétaro (TEEQ). En la elección ordinaria del Ayuntamiento de Huimilpan, efectuada el pasado 7 de junio, Juan 
Guzmán, fue impulsado como candidato a esa presidencia municipal por el Partido Nueva Alianza y obtuvo el 
triunfo con cuatro mil 44 votos, por encima de la candidata del PAN, Cristina Heinze Elizondo, con tres mil 640 
sufragios; del PRI y PT, Celia Durán Terrazas con tres mil 358; del PRD, Mario Daniel Espinosa Valencia,  con mil 
305; del PVEM, María Julieta Arias Vega, con 288; Encuentro Social, Felipe Edgar Guevara Sandoval, con 72 
sufragios. El TEEQ, determinó después de una denuncia que interpuso el PAN, que en esa elección no hubo secrecía 
y libertad para ejercer el voto. Anuló la elección y ordenó que el IEEQ organizara, realizara y vigilara una nueva 
elección de tipo extraordinaria. Para la elección extraordinaria del 6 de diciembre próximo, Nueva Alianza decidió 
aliarse con el PRI y PVEM, y no impulsar a Juan Guzmán nuevamente, por lo que que su candidata fue Celia Durán, 
quien obtuvo 686 votos menos que Guzmán, aunado que el Instituto Nacional Electoral, determinó que aquellos 
partidos que postularon a mujeres en la elección ordinaria, tendrían que realizar lo mismo para la extraordinaria 
para respetar la obligación legal de paridad de género. Aunado a ello, se alió al PRI, el ex candidato del PRD, Daniel 
Espinosa, quién registró mil 305 sufragios en la elección ordinaria, pero no fue impulsado por el Sol Azteca, que 
decidió apoyar en una candidatura común a la panista Cristina Heinze. El Partido Encuentro Social (PES) a nivel 
nacional decidió registrar a Juan Guzmán como su candidato, lo que representó una división y la destitución de 
Gustavo Buenrostro Díaz como dirigente de ese partido en la entidad, quien se opuso a esa postulación porque la 
dirigencia nacional no consultó a la militancia. La noche del martes 17 de noviembre, los diferentes candidatos a la 
presidencia municipal de Huimilpan iniciaron campaña. En lo que sería el arranque de la misma, Juan Guzmán 
acompañado por unas mil personas anunció “el PRI ha ganado, yo me salgo del camino”. De acuerdo a un video que 
circula en redes sociales, se puede observar y escuchar decir a Guzmán que él no ha querido estar “del lado de un 
político que únicamente dice son mentiras” y que seguirá luchando desde donde está para contribuir en el 
bienestar de los habitantes de esa demarcación. “Por eso hoy les digo a aquellas gentes de la Coalición que me 
traicionaron, del PRI, el Verde y mi partido Nueva Alianza que han ganado, me dejaron fuera de la fórmula, hoy el 
Partido Encuentro Social en mí encontró un elemento, pero ustedes valen mucho más que yo, por eso hoy, yo les 
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digo, yo me salgo del camino”, al tiempo que se escucha un “no” de los asistentes. En la cuenta de Twitter de Juan 
Guzmán, se puede leer “no existen garantías de seguridad para mí y para mi familia por eso he decidido abandonar 
la contienda en tanto no se respeten dichas garantías”. El Secretario General de organización y estrategia electoral 
del Comité estatal del PES, José Antonio Zumaya de la Mora, confirmó que Juan Guzmán decidió renunciar a la 
candidatura, cuya decisión “personal” la formalizó en una reunión con los integrantes de ese instituto político. El 
PES registró como su nuevo candidato a la fórmula de Ayuntamiento de Huimilpan a Felipe Edgar Guevara 
Sandoval, quien contendió en la elección ordinaria y obtuvo 72 sufragios. (Tribuna de Qro No. 774, p.10) 
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/5664-el-ocaso-de-juan-guzman 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PRESENCIA DE OBSERVADORES ELECTORALES DA CERTEZA: BÁEZ 
Por Zulema López 
La alta presencia de observadores electorales abona a la certeza rumbo a los comicios  extraordinarios de 
Huimilpna, pero todos los ciudadanos, aunque carezcan de algún nombramiento o filiación política; deben ayudar 
a que se a un proceso transparente, sostuvo el dirigente estatal del Pan, José Luis Báez Guerrero. “Que todos 
salgamos a votar pero también a denunciar alguna inseguridad que se pudiera presentar. Ahora, con las nuevas 
tecnologías, existe la posibilidad de que todos los ciudadanos, tomar una foto, un video de algún posible acto ilícito 
y pues denunciarlo ante la autoridad electoral”. (DQ, 6) 
 
INTENSIFICAN CAMPAÑAS EN HUIMILPAN 
Por Gildardo Ledesma 
Las campañas políticas continúan en Huimilpan, esto a tan solo seis días de que concluyan y diez para la jornada 
electoral en este municipio. (N 4) 
 
ASÍ ARRANCARON LAS CAMPAÑAS EN HUIMILPAN 
Por: Luis Alegría/David A. Jiménez 
Al quedar Juan Guzmán fuera de la elección en Huimilpan, las principales competidoras por el ayuntamiento son 
Cristina Heinze, del PAN y Celia Durán, de la coalición PRI-Verde-Nueva Alianza. Hay una casa con el logotipo del 
PRI cubierto por pintura roja; también pueden verse lonas del PAN, PRD y alguna bandera de Movimiento 
Ciudadano. En dicho sitio, Cristina Heinze, candidata del PAN-PRD a la presidencia municipal de Huimilpan, ofrece 
un desayuno ante no más de 150 personas; madres de familia y adultos mayores, en su mayoría. El discurso en el 
jardín capta algunas atenciones y dispersa otras; hay quienes prefieren amamantar a sus niños o simplemente 
perder su mirada en un muro o arbusto. Cristina Heinze agradece por su apoyo a los cinco hombres que la rodean; 
entre ellos está su hermano Juan Pablo a quien por segunda vez se le negó la candidatura del PAN. Los platos de 
frijoles, arroz y huevo con chile circulan entre las distintas mesas, mientras Cristina saluda uno por uno a los 
presentes. Se sienta en una mesa con otras siete mujeres. Algunas recuerdan que es hora de ir por los niños a la 
escuela y dejan su plato a medio comer. Cristina, “J P Heinze” en la boleta, se prepara para una entrevista, que 
deberá ser en el pasto para “una mejor concentración”. El tiempo corre y ella habla un poco sobre esta segunda 
ronda en la que ve muy favorable que el panismo sea mayoría en el estado: “Es una oportunidad definitivamente, 
tenemos las puertas abiertas, la relación y vamos a utilizar lo que está en nuestras manos para que el rezago sea 
menor”. Al entrar a la cabecera municipal, una camioneta del PRI espera junto a un puesto de carnitas. Los  
presentes informan que Celia Durán -candidata del PRI, Partido Verde y Nueva Alianza- está en el comité directivo 
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municipal del Revolucionario Institucional, que también funge como casa de campaña. Varias mujeres están 
sentadas frente a una pantalla azul que es proyectada, signo de un evento en espera.  Al afinar detalles para la 
entrevista, una voz sugiere “¿por qué no se hace en el pasto? Algo natural”. Celia Durán, se presenta y poco antes 
de comenzar, suena su teléfono “¿Botello?... que tu tarea sea visitar a los campesinos y convencerlos que la mejor 
oferta es la candidata de la coalición” tras colgar explica que es un líder de la Confederación Nacional de 
Campesinos (CNC). El diálogo da inicio y arrebata el micrófono en la emoción del momento: “A sus órdenes”. A 
pesar de que el panorama político es distinto, Celia Durán confía en lo extraordinario de la elección: “es un caso 
único. Es cierto que el Gobierno del Estado es de un partido distinto al nuestro, no tiene que ver nada con llevar 
acciones en beneficio de nuestro municipio”. Tras quedar en tercer lugar la ocasión pasada, puntualiza “hay que 
echarle ganas, las circunstancias y condiciones son distintos para todos, podemos ganar si hacemos un buen 
trabajo”. Fuera de la casa del comité local del PRI, la vida en la cabecera huimilpense no parece alterarse por las 
elecciones extraordinarias, aunque las oficinas del INE en el municipio tienen actividad, mientras la gente recoge 
sus credenciales para votar; Sin embargo, esto no sirve de nada ya que se utilizarán las listas nominales de las 
elecciones de junio. Los anuncios en la calle no son tan invasivos y son muy contados, las bardas con mensajes de 
apoyo a Juan Guzmán con el Partido Encuentro Social –que salió de la contienda el mismo miércoles- son las que 
dominan, estas se encuentran desde la entrada a la ciudad hasta cerca del centro; una lona colocada en una casa 
frente al templo, la que era la casa de campaña del candidato. Algunas casas tenían lonas en apoyo a Cristina 
Heinze, que no eran de gran tamaño pero conseguían llamar la atención. La publicidad del PRI, así como la de 
Morena y el Partido del Trabajo, es inexistente en la cabecera. Algunas personas andan por la plaza principal 
mientras una camioneta con amplificadores pasa anunciando las elecciones que se realizaran el próximo seis de 
diciembre; la camioneta recorre el pueblo cuatro veces en un lapso de una hora, hasta que se detiene sobre plaza. 
Las carnicerías y “mini-supers” fungen como punto de información para las población, en esta se han colocado 
listas donde se indica en qué lugar se colocaran  las casillas donde realizaran los sufragios. JUAN GUZMÁN, TEMA 
TABÚ. Con la salida de la contienda de Juan Guzmán Cabrera, candidato del Partido Encuentro Social (PES) y en 
junio por Nueva Alianza, Durán y Heinze quedan como las dos principales contendientes, retomando los resultados 
de la pasada elección. La declinación del empresario habría sido por amenazas contra él y su familia. Al despedirse 
en un mitin, entre lágrimas sentenció: “El PRI ha ganado, yo me salgo del camino... prefiero seguir en pie de lucha 
que morir de rodillas”. Al cuestionar a las candidatas sobre el papel que Juan Guzmán jugaba en esta elección, 
prefirieron no ahondar en el tema. Cristina Heinze dijo sentirse fuerte “concentrada en el proyecto y contaremos 
con una mayoría contundente, Dios mediante”. Por su parte, Celia Durán se mostró respetuosa de su anterior 
opositor: “No quisiera ampliar mucho esta información porque ha habido muchos sobre el señor. Es una persona 
apreciada por un sector de la población y le deben agradecimiento, un valor que no se debe perder”. (Tribuna de 
Qro No. 774, p.10) 
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/5665-asi-arrancaron-las-campanas-en-huimilpan 
 
POSIBLE INTERVENCIÓN DE GOBIERNO ESTATAL EN CASO JUAN GUZMÁN 
Por: Aurora Vizcaíno Ruiz 
La académica e investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Martagloria Morales, analizó la 
situación electoral en Huimilpan y no descartó la influencia del gobierno en la declinación de Juan Guzmán. Las 
autoridades estatales intervinieron directamente para que no fuera candidato Juan Guzmán Cabrera, por parte del 
partido Encuentro Social, señaló Martagloria Morales Garza, investigadora y académica de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales (FCPyS) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) quien también afirmó que "no hay 
argumento lógico" para haber anulado las elecciones electorales pasadas de Humilpan. En entrevista, la 
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investigadora de la FCPyS describió a Juan Guzmán Cabrera como un personaje "interesante" porque a pesar de 
que contendió por la presidencia municipal de Huimilpan a través de Nueva Alianza, fue "como independiente", 
además de que también fungió como "sustitución de (un) Estado, tan paternalista y tan clientelar como el nuestro". 
Juan Guzmán fue un personaje bastante peculiar durante las elecciones porque es un empresario que 
entró y casi casi hizo lo que quiso con un partido pequeño ¿esto significa una amenaza para los partidos 
políticos? Bueno, tan significó que les ganó. Me parece que la candidatura de Juan Guzmán fue como 
independiente. Fue recogida, recuperada, por un partido pequeño en una primera elección, básicamente para 
conseguir registro. Que como ustedes saben, en Querétaro a los partidos pequeños les fue muy mal porque 
perdieron el registro. Incluso hubo más pérdidas de registro aquí que a nivel nacional. Aquí perdió el PT, Partido 
Humanista, Movimiento Ciudadano. Porque de alguna forma MORENA junta a toda esa izquierda que estaba un 
poco disidente y perdida. Sin embargo, tenemos el ejemplo de Ezequiel Montes, Cadereyta e incluso de Corregidora 
donde la relación es muy fuerte entre el PRI y el PAN, o sea, la separación del primero y el segundo candidato es 
muy estrecha y ahí se logró el registro de varios candidatos independientes. Hay municipios donde la pluralidad se 
abre más y donde no parecen esquemas de dos partidos, pero en el estado sí. En Pedro Escobedo, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) hubiera ganado si no hubiera estado separado de MORENA. La postura más 
cercana a la izquierda hubiera podido tener la presidencia municipal de Pedro Escobedo si no hubiera estado tan 
dividido el electorado. Hay varios municipios donde no está tan cerrado el esquema de partidos como en otros, por 
ejemplo, Amealco y Jalpan, son municipios que tienen un esquema muy cerrado de partidos, muy similar al estado 
completo. Hay otros que tienen larga trayectoria de alternancia, por ejemplo: Tequisquiapan, Pedro Escobedo, 
Tolimán, Arroyo Seco -menos, pero también está presente el asunto de un tercer partido potencial-. Me parece que 
las candidaturas independientes en escenarios de mucha fractura del electorado pueden ganar con mucha 
facilidad. Cualquiera puede ganar con mucha facilidad, porque digamos que los porcentajes son muy poquitos. El 
caso Huimilpan es un caso muy interesante porque muestra cómo las candidaturas independientes sí son una 
proporción importante para los partidos grandes o más o menos consolidados y porqué les ganan en elecciones. 
¿Por qué Huimipan es tan valioso en un contexto donde el PAN básicamente pintó todo Querétaro de azul? 
Yo no sé si Huimilpan en sí mismo es valioso ¿por qué no dejaron competir a Guzmán? es un tema muy delicado. El 
primer dato interesante es Juan Guzmán ¿quién es? Mucha gente que dice que está vinculado al narco, yo 
realmente no he tenido una prueba. El otro hecho real es que el consumo de las drogas aumentó de manera 
importante en todo el estado y en esa zona. Ahora que he estado muy cercana a esa zona, descubro que por lo 
menos entre la percepción de los ciudadanos sí hay una especie de corredor de narcotráfico que se va al estado de 
México a las fronteras entre Humilpan y Amealco; pero bueno estoy hablando de lo que la gente dice; no soy 
procurador. Ahora, ¿Por qué les importó tanto? ¿Por qué anulan la elección de manera tan rara?  ¿Por qué todos los 
obstáculos posibles para que Juan no se registrara? ¿Por qué finalmente Juan declina? No sé. Me parece claro que el 
argumento de que todo lo instrumentó Francisco Domínguez porque ahí tiene su rancho, es de una simpleza 
impresionante. Debe de haber más en juego y tendría que ser un poco este juego de narcos y que hubo mucho 
dinero atravesado para decir "párale y no entres porque no podemos permitir que haya alguien vinculado al narco 
en la presidencia municipal" ¿y por qué razón él no aceptó? ¿Por qué razón acepta y declina? Puede ser que lo 
hayan amenazado. ¿Por qué  a Juan Guzmán le funcionó contender con Nueva Alianza y por qué ahora no le 
funcionó con el Partido Encuentro Social? A pesar de la controversia que hubo y a pesar de que él decía 
que el pueblo lo quería a él. Yo creo que no le funcionó porque hubo negociación arriba para que se lo quitaran. 
Me parece que las autoridades estatales intervinieron directamente para que no fuera candidato. Él hubiera 
podido volver a ganar y la razón por la cual él no se lanza como candidato independiente por otra vía es que, creo, 
que está amenazado. El margen de victoria no fue tan pequeño y ahorita la elección está pintada para que gane el 
PAN, entonces, como dicen en las novelas de misterio policíaco "uno podría pensar quién es el homicida a partir de 
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quién se ve beneficiado" y el que se va a ver beneficiado es Juan Pablo Heinze  ya que Cristina Heinze se va a lanzar 
y va a ganar. Yo creo que ha habido a nivel nacional, de los últimos diez o 20 años, elecciones que se anulan, no más 
de diez. Si analizas los casos, el más débil es Huimilpan, donde dice "no se puede comprobar", pero la anulamos. No 
hay argumento lógico. No se prueba cómo el ambiente de violencia impactó en los resultados, ninguna denuncia 
que se interpuso en los juzgados se interpuso en las casillas. Esa es una irregularidad impresionante, ha habido 
miles de casos que no se aceptan las impugnaciones porque no se mete en la casilla misma o en el Consejo 
Electoral cuando abren la casilla. En ninguna casilla se presentó, se fue directo al Tribunal, cualquier otro Tribunal 
hubiera dicho "eso se desecha", sin embargo, dijeron que sí. Estoy diciendo como en la novela policíaca ¿quién es el 
que se beneficia con la caída de Juan Guzmán? Obviamente el PAN. También de Juan Guzmán llama mucho la 
atención de que él, siendo empresario construyó caminos, construyó iglesias, cosas que debería haber 
hecho gobierno. La gente, sobre todo de Amealco, decía "que es narcotraficamente, que anda la droga; pero es 
muy buena gente y anda haciendo caminos y nos arregló la iglesia" Esta es la contradicción del pueblo mexicano, 
de donde hay ausencia de Estado. En Humilpan, la presencia de Juan Guzmán fue una sustitución del Estado, tan 
paternalista y tan clientelar como el nuestro, que cualquier persona que tenga dinero y que decida destinar parte 
de ese dinero a construir caminos, la gente lo va a adorar porque no está presente el Estado. ¿Algo más que 
quiera agregar? Yo quisiera saber si algo bueno va a salir para Huimilpan y espero que sí. Lo cierto es que si ves 
los resultados y la elección estuvo pegada. Es importante que la prensa, que la ciudadanía, esté atenta de las 
acciones de la presidencia municipal y de la coherencia entre su discurso y acción. Porque va a haber una bajísima 
participación en las elecciones, eso siempre pasa. Las elecciones repetidas generan una reducción casi de la mitad 
de la participación. Yo creo que va a ganar el PAN, dado como cae la elección, en realidad va a ser una elección 
entre militantes. La gente más fuerte del PRI, PAN, MORENA y PT. Calculo que la votación se va a cerrar entre PRI y 
PAN. Ojalá me equivoque, pero el pronóstico sería baja participación y barajar entre el PRI y el PAN. Si no fuera así, 
tendría yo que reconsiderar, porque entonces el homicida tendría que ser el PRI. (Tribuna de Qro No. 774, p.11) 
 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/5666-posible-intervencion-de-gobierno-estatal-en-
caso-juan-guzman 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PRI 
 
PRI: EXCESIVA, RENTA DE AERONAVE DE SSP 
Por Lenin Robledo 
Gasto excesivo e incongruente es el que generará el helicóptero que ya utiliza la Secretaría de Seguridad Municipal 
de Querétaro (SSP) para labores de vigilancia desde el pasado lunes, así lo indicó Francisco Pérez Rojas, dirigente 
estatal de Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Asimismo, señaló como 
anormales los costos de mantenimiento y alquiler de la aeronave, y añadió que la voluntad por combatir la 
inseguridad es buena, pero las decisiones tomadas por el gobierno municipal han sido malas. (EUQ, 4) 
 
PRI REPRUEBA USO DEL HELICÓPTERO PATRULLA 
Por Redacción 
El PRI reprobó el uso de un helicóptero patrulla por la administración capitalina, que encabeza Marcos Aguilar 
Vega, y acusaron que falta transparencia en la información proporcionada respecto a los costos de operación, 
mientras que el PRD pidió que se justifique el uso de los recursos para este tema. Francisco Pérez Rojas, dirigente 
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estatal de Movimiento Ciudadano del Revolucionario Institucional, fijó su postura en contra del arrendamiento de 
la aeronave. (DQ, 4) 
PRD 
 
EXIGE PRD TRANSPARENTAR RENTA DEL BELL 206 
Por Alejandrina López 
Tras la publicación de la nota de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, sobre los costos que generará la 
renta del helicóptero para la seguridad del municipio de Querétaro, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del 
Partido de la Revolución Democrática, Adolfo Camacho Esquivel, dijo que se deberá transparentar la información 
y, en caso de confirmar las estimaciones, considerar la opción de adquirir el helicóptero. (PA, 1) 
 
PIDE PRD FORTALECER EL INGRESO FAMILIAR 
Por Domingo Valdez 
La desindexación del salario mínimo y la desaparición de zonas salariales en el país debe servir para acabar con la 
inequidad de los sueldos y combatir la pobreza en el país, afirmó el líder estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Adolfo Camacho. (EUQ, 4) 
 
URGE PRD SE ACTIVE AQUÍ ALERTA DE GÉNERO 
Por Patricia López Núñez 
En la entidad opera una red de trata de personas, advirtió la secretaria de Derechos Humanos del Comité Ejecutivo 
Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe Gamiño en la sede de la Legislatura Local. Ante 
el diputado local del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien urgió activar la alerta de género, la perredista señaló 
que los índices de desapariciones de mujeres apuntan a que en entidad opera una red de trata de personas. (DQ, 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: NO CRECERÁ UAQ 
Por Felipe Olguín 
Querétaro, Qro.- La austeridad marcará el 2016 en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por lo que 
la apertura de los campus en Huimilpan y Tolimán no se realizará, adelantó el rector Gilberto Herrera Ruiz, quien 
dio a conocer que la bancada del PRD en San Lázaro dio a la UAQ 25 millones de pesos, pero serán para el campus 
Tequisquiapan. "Acabamos de recibir apoyo por 25 millones de pesos por parte del PRD y se ampliará la 
infraestructura en Tequisquiapan, para terminar un edificio más a un costado del que se tiene y dos más, además 
de la barda frontal y el acceso", dijo, al tiempo de informar que los recursos fueron gestionados el año pasado "y ya 
llegaron". Luego del problema con los ejidatarios en Tequisquiapan, que generó la reubicación de los alumnos en 
San Juan del Río, en enero comenzarán de manera formal las clases en el campus, con el inicio de 
un nuevo semestre y nuevos alumnos, además de la carrera de Turismo. Recordó que ante el no incremento de 
presupuesto federal y los recortes que ha sufrido el Alma Mater, habrá afectaciones respecto al apoyo de programa 
de becas, equipamiento para laboratorios y actualizaciones bibliográficas en todas las facultades. (DQ, principal) 
 
N: INICIAN FIESTAS 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién al encabezar junto a su esposa Karina Castro de Domínguez y las 
reinas de las fiestas de diciembre 2015 y 2016 María de Lourdes I, y Paulina Vázquez Mellado, la presentación de 
El Heraldo de Navidad 2015, destacó que la llegada de esta fecha (Navidad) debe traer una verdad simple al 
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corazón de las familias queretanas, ningún bien, ninguna gran obra humana, es equiparable al milagro de estar 
vivos. En el Teatro de la República, Domínguez Servién felicitó al patronato de estas fiestas y a los responsables de 
esta publicación que m arca el inicio de nuestras fiestas decembrinas. (N principal)  
 
AM: REALIZA ISSSTE SU PRIMER CIRUGÍA A CORAZÓN ABIERTO 
Por Mónica Gordillo 
En las instalaciones del Hospital General, ubicado sobre avenida Tecnológico, médicos cardiólogos del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) realizaron la primera cirugía a corazón 
abierto, a un paciente de 31 años de edad, originario del municipio de Querétaro, después de que identificaran que 
sufría una infección en la válvula tricúspide del corazón. En entrevista exclusiva para el periódico AM de 
Querétaro, el cirujano cardiotorácico, Ángel Mario Gamboa, narró que el paciente ingresó al Hospital General en el 
mes de octubre por una fiebre de origen desconocido, sin embargo, por medio de un ecocardiograma detectaron 
que se estaban desarrollando bacterias en su corazón. Explicó que ya que no contaban con la autorización para 
realizar la cirugía, trasladaron al paciente a Tultitlán, Estado de México, sin embargo, el hospital les informó que en 
ese momento no tenía la capacidad para brindarle atención. Por este motivo, indicó que en un plazo de 48 horas la 
delegación del ISSSTE se movilizó a nivel central para que se llevara a cabo la intervención quirúrgica que de 
manera particular tiene un costo que va de los 600 mil al millón de pesos.(AM, principal) 
 
CQ: ESTUDIANTES BAJO AZORO POR INSEGURIDAD 
Por Irán Hernández 
Estudiantes de la Secundaría Técnica número 27, en la colonia Ejido Modelo, temen por el acoso callejero, intentos 
de abuso sexual, venta de drogas y vandalismo. El estudiante Alfredo Álvarez dijo que algunos estudiantes 
introducen drogas hay “bullying”, entre otros problemas, pero lo más grave es que no se actúa. De hecho, hay 
alumnos que han introducido drogas a la escuela y uno sabe cuándo las personas traen drogas, la verdad sí hace 
falta vigilancia aquí porque con frecuencia ocurren peleas”. Sergio, de tercer grado, consideró que hace falta 
vigilancia dentro y fuera de la escuela, por la venta de drogas.   (CQ principal) 
 
PA: PAGAN RENTA AL TRIPLE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
La administración municipal de Tlalnepantla en el Estado de México pagó 13 millones de pesos por el contrato 
anual del helicóptero Bell 206 con matrícula XA-URW, que hoy peina desde el aire las calles de la capital queretana, 
pero a un costo de 40 millones de pesos por el mismo periodo. Durante la administración del alcalde de extracción 
priista, Pablo Basáñez García, la aeronave voló por 2 años y fueron múltiples las irregularidades denunciadas en el 
contrato con la empresa Helico de México, como el hecho de que la matrícula XA-URW estaba registrada como 
servicio de pasajeros y no así para labores de vigilancia ni ambulancia, por lo que la cobertura del seguro quedaría 
anulada ante cualquier accidente. (PA, principal) 
 
EUQ: DETIENEN A PRESUNTO LÍDER DE 'ZETAS' 
Por Lenin Robledo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién felicitó a la Marina de México y a todas las corporaciones de 
seguridad, luego de que lograron la captura en Querétaro de Alejandro Castro Alfonso, uno de los 122 objetivos 
primordiales del gobierno federal en materia delictiva. El mandatario destacó el trabajo coordinado de seguridad 
que se ha realizado en las últimas semanas y que ha permitido la captura de dos capos de relevancia nacional, 
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como Martín Navarro Escutia, alias “El Cebollón” miembro del Cartel Jalisco Nueva Generación y ahora de 
Alejandro Castro Alfonso, supuesto líder regional de Los Zetas. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONVOCAN A JÓVENES A FORMAR EL PARLAMENTO JUVENIL 2016 
Por Candhy Escalante 
Presentó la diputada panista Aydé Espinoza, presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la LVIII 
Legislatura, la convocatoria para el Parlamento Juvenil 2016, el cual se llevará a cabo del 2 al 4 de febrero del 
próximo año y que tiene como principal objetivo fomentar en la juventud el interés por las técnicas y el proceso 
legislativo que desempeña el Congreso local. (PA, 7) 
 
PRESENTAN EL PARLAMENTO JUVENIL 2016 
Diego Rodríguez 
La Comisión de Juventud y Deporte de la LVIII Legislatura local, en coordinación con la Secretaría de la 
Juventud (Sejuve), lanzaron la convocatoria para el Parlamento Juvenil 2016; con el que se busca que la población 
joven se involucre en la agenda legislativa y proponga iniciativas de ley que abonen al desarrollo social. De acuerdo 
con la presidenta de dicha comisión, la panista Aydé Espinoza González, este ejercicio responde a la obligación de 
dicha comisión legislativa de dar a conocer de manera concreta el proceso legislativo y de promover el 
acercamiento de los diputados locales con los jóvenes de la entidad. (AM, 6) 
 
COSTO DE LA SEDE DEL PODER LEGISLATIVO ES UN TEMA ADMINISTRATIVO: RANGEL MÉNDEZ 
Por Candhy Escalante 
El costo total que el Poder Legislativo debe erogar por la construcción de la nueva sede es un tema meramente 
administrativo que no debe generar polémica alguna, aseveró el diputado presidente de la Junta de Concertación 
Política, Antonio Rangel Méndez, quien destacó que se deben privilegiar los temas que realmente le interesan a la 
ciudadanía, tales como la educación, seguridad y salud. (PA, 7) 
 
LLAMAN A NO POLITIZAR ELECCIÓN DE DELEGADOS 
Por Marco Estrada 
Según la diputada Aydé Espinoza, representante del XII distrito, en El Marqués, no se debe politizar el tema de la 
elección de delegados y subdelegados en la demarcación; negó que se haya reunido con los inconformes. Luego de 
que este sábado y domingo se realizó la elección de los nuevos delegados, la diputada dijo desconocer que haya 
alguna inconformidad, ya que nadie se ha presentado ante ella; sin embargo, señaló que está en la mejor 
disposición de atender a quien le pida apoyo. (EUQ, 4) 
 
CONTINÚA SEGURO EL ESTADO: CABRERA 
Por Patricia López 
Querétaro, Qro.- El presidente de la Mesa Directiva de la legislatura local, diputado Roberto Cabrera Valencia, 
subrayó que el Estado aún es seguro, pese al hallazgo de líderes de organizaciones criminales. Para el diputado del 
Partido Acción Nacional (PAN), hay un reconocimiento de autoridades estatales y municipales de que algunos de 
esos líderes deciden vivir en Querétaro, sin que se pierda la seguridad. "Se confirma porque detuvieron a El 
Cebollón, murió El Faraón, pero Querétaro es un estado tranquilo, seguro, puede haber personas que pudieran 
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estar relacionadas o que pudieran operar los jefes de las bandas delictivas, que operan en otros estados y aquí 
tratan de pasar desapercibidos", denunció. (DQ, 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VAN 2 GRANDES GOLPES CONTRA EL NARCO: PANCHO 
Por Zulema López 
Querétaro, Qro.- Querétaro cuenta con el compromiso presidencial para concretar dos de sus proyectos 
prioritarios, indicó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, quien en entrevista también confirmó 
la detención del presunto integrante del crimen organizado Alejandro Castro. Declaró que con ésta, son dos 
grandes golpes los que se dan al crimen organizado en menos de tres semanas.  "Primero este líder del cartel de 
Jalisco y ahora uno de los líderes regionales de los Zetas. Felicitamos a la Marina... estamos en contacto con el 
Gobierno federal, mañana (hoy), tenderemos reunión de seguridad en el Estado".(DQ, 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DESCARTA UAQ ABRIR EN 2016 MÁS CAMPUS 
Por Norma Ayala 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, dijo que para 2016 no habrá 
apertura de nuevo campus en los diferentes municipios, debido al impacto en recursos económicos que se han 
generado para la institución. Comentó que el año próximo será complicado para la UAQ, ya que no habrá aumento 
en el presupuesto otorgado por la Federación, lo que afectará el crecimiento de la universidad. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Querétaro, Qro.- Sigue siendo el tema de la seguridad uno de los que más apremia a los ciudadanos y por lo visto 
también uno que las autoridades siguen trabajando. Todos los días para ofrecer una estrategia para enfrentar la 
problemática que aqueja a Querétaro. Homicidio, secuestro, robo a vehículo, robo a negocio, robo a casa 
habitación, lesiones, violación y extorsión son los principales delitos que lastiman y ofenden a la sociedad y que 
son medidos por las autoridades para diseñar políticas adecuadas en materia de seguridad. En el más reciente 
reporte de los datos que conforman el Semáforo Delictivo y que son actualizados cada mes, con base en los 
reportes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que recibe de parte de las 
procuradurías de Justicia estatales; resulta que el estado peor evaluado al ser comparado con sus propios índices 
delictivos históricos fue Querétaro. Salimos en octubre con siete focos rojos, sólo tuvimos un verde en extorsión, 
con cero incidentes denunciados en el mes. Son datos duros que comparte un organismo oficial en el primer mes 
de nuevas autoridades en Querétaro. Si nos pusiéramos a "interpretar" los datos del Secretariado de Seguridad 
podríamos concluir, que tal vez antes no se denunciaba o no se tomaban en cuenta las denuncias, y que ahora en 
este primer mes de la administración, ya se denuncia y se abren más carpetas de investigación de los delitos.  La 
medición que hace el secretariado de seguridad otorga luz verde en algún delito cuando se presenta una reducción 
del 25 por ciento con respecto a los datos inmediatos anteriores. Querétaro enfrenta retos importantes como lo es 
aumentar el número de efectivos policiacos y es que ante el crecimiento poblacional no estamos en los números 
óptimos de elementos policiacos que deberíamos de tener por habitante; las principales preocupaciones de los 
gobernantes en Querétaro, siguen siendo los temas de seguridad y estos tendrán que mejorar con el paso de los 
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meses, de no ser así deberán darle un giro a la estrategia. DE REBOTE Casi lista la reingeniería laboral en la 
Legislatura de Querétaro, quieren empezar diciembre con 60 personas despedidas y regresar de las festividades 
navideñas en enero con mucha fuerza para contratar a más personal y quedar justo igual. Nada más no le vaya 
decir a nadie. contacto@adanolvera.com, @aolverar (DQ, 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- COMPROMISO. El discurso de la transparencia y el combate a la corrupción fue eje principal de las 
campañas y ahora de los gobiernos en Querétaro, así lo refrendó el gobernador Pancho Domínguez este lunes ante 
el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al señalar que todo su gabinete presentó su 3 de 3. REALIDAD. 
Ahora es momento de más hechos, de una demanda constante de los queretanos: la transparencia. La CEIG debe 
crecer, debido a que tienen que cumplir con lo ordenado por el nuevo marco constitucional, con el cual pasará de 
uno a tres comisionados, además de incrementar sus obligaciones y aplicar más tecnología al asunto, lo que hace 
necesaria una asignación presupuestal que corresponda a este nuevo marco legal. No habrá más transparencia si 
se regatean recursos a este órgano. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Anaya reta a López Obrador a debatir. Tambores de guerra.  Arreció el bombardeo entre los líderes nacionales 
de los principales partidos políticos y ni tan presuntos aspirantes a la candidatura presidencial del 2018, 
precisamente en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer: Ricardo Anaya 
Cortés, nuestro paisano, retó a Andrés Manuel López Obrador a debatir “si es tan hombrecito”. Y es que al Peje se le 
ocurrió decir que Margarita Zavala, la principal carta del PAN según la encuesta de Consulta Mitofsky, es una 
extensión del expresidente Felipe Calderón. “López Obrador es un cobarde machista cuando dice que Margarita 
Zavala no es más que la extensión de Felipe Calderón. Ninguna mujer es la extensión de su marido. Lo reto a un 
debate público. A ver si es tan hombrecito”, escribió Anaya en sus cuentas de Twitter y Facebook. El tema, 
imposible de desligar de la lucha presidencial, es un anticipo de lo que veremos y viviremos en los próximos meses 
y años con estos primeros actores y primera actriz: Andrés Manuel López Obrador de Morena, que dice que a la 
tercera va la vencida y a lo mejor sí, Margarita Zavala que sería la candidata de Acción Nacional o independiente y, 
claro, Ricardo Anaya -el Joven Maravilla- el rostro joven. Más allá de la contienda, RAC lleva la de ganar en la 
discusión sobre la equidad de género. Bien bajado ese balón. Todos -o casi- sabemos que Margarita Zavala tiene 
una carrera política propia más allá de su polémico esposo. Margarita no es Martha Sahagún. Punto a favor de 
Anaya. -OÍDO EN EL 1810- Chucho. Que Jesús Rodríguez Hernández ya aceptó ser delegado general del PRI en Baja 
California, como se lo adelantó este armero desde hace más de un mes, para ser precisos el 13 de octubre anterior. 
El exdirigente estatal, exalcalde, exdiputado, exsecretario de Gobierno y permanente aspirante a la gubernatura, va 
a reforzar al priismo bajacaliforniano. Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!- El Teacher. Merecido el reconocimiento a 
nuestro amigo Joaquín López Dóriga, que recibió antenoche el Premio Internacional Ondas, en Barcelona. Casi 
medio siglo de ejercer el mejor oficio justifican este galardón a su trayectoria. Es un lujo del periodismo mexicano, 
pero especialmente de Televisa, Radio Fórmula, Milenio y PLAZA DE ARMAS. ¡Felicidades! -¡AAAPUNTEN!- La 80. 
Ya está invitando la Unión Ganadera Regional de Querétaro, presidida por María de Jesús Álvarez Camacho, a la 
inauguración de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2015. Sábado 28, a las ocho. Hay que ir. -¡FUEGO!-  
Calladitos. No dijo ni pío el Instituto Queretano de las Mujeres sobre el despido de una empleada embarazada. Ni 
siquiera en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
SALTÓ AL RUEDO. RICARDO ANAYA CORTÉS, dirigente nacional del PAN, se fue duró contra el presidenciable 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. El queretano le dijo de todo luego de que el tabasqueño declarara que 
MARGARITA ZAVALA era una extensión de su esposo, el Expresidente FELIPE CALDERÓN. Ni tardo ni perezoso, 
ANAYA lo retó a un debate y le recriminó que se refiriera así de una mujer. Como balde de agua helada. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Consejo Universitario. Después de haber pasado tensos momentos entre funcionarios y miembros del Sindicato 
de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro, el día de hoy por la mañana se llevará a 
cabo una sesión más del Consejo Universitario. En los principales temas que se estarán abordando en la orden del 
día desde luego que estará el informe mensual de don Gilberto Herrera y las buenas noticias que vengan para 
nuestra máxima casa de estudios. Por cierto, dicen que mañana también, dentro de los puntos a revisar, está la 
aprobación de la creación de una maestría en emergencias y desastres, por parte de la Facultad de Medicina. Ahí 
para que les avisen a los diputados locales, con eso de que dicen que en cualquier momento les puede hacer 
“crack” el recinto. La agenda del PRI. Tal y como pareciera parte de un libro de recetas, políticos militantes del 
Partido Revolucionario Institucional están tratando de posicionar el tema del costo de la renta del helicóptero que 
se encuentra al servicio de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Si uno lleva la cuenta, el frente priísta ha 
enviado varios misiles a los gobiernos panistas aprovechando la coyuntura de la polémica que se arma en temas 
diversos. Primero fue el de las renuncias solicitadas a empleados de gobierno que, aseguraron en su momento, 
simpatizaban con el priísmo. Después vino el paso en falso de María Alemán —aunque no juega como priísta 
propiamente—, para criticar la designación del secretario de Salud estatal, argumentando que estaba fuera de la 
ley. Y ahora el tema que mandan es el helicóptero del municipio. Ellos cumpliendo su agenda mediática, dirían los 
especialistas. Evento de clase mundial. Nos enteramos que el próximo fin de semana se va a llevar a cabo un 
evento de clase mundial. Nos dicen que se trata de una edición del serial de polo en los bellos campos de 
Balvanera, allá en el municipio de Corregidora. Nos aseguran que, sin duda, será un evento que tenga resonancia 
no sólo a nivel nacional, sino internacional con las principales figuras de este deporte. Así que don Mauricio Kuri 
estará dando los últimos detalles para que su municipio luzca lo mejor posible. Sin duda este tipo de eventos, 
donde se espera la llegada de cientos de aficionados y competidores, generan derrama económica al estado. (EUQ, 
2) 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 


















